CRÓNICA

6



## "Vacuna Patria estará lista en algún momento", dice Rosaura Ruiz

La funcionaria federal. acudió a la Cámara de Diputados a la instalación de la Comisión de Ciencia v Tecnología

## Eloisa Domínguez

nacional@cronica.com.mx

La Campaña Nacional de Vacunación contra covid con el inmunógeno Patria no se podrá aplicar en esta temporada, en algún momento sí se hará. Se va a producir, se está produciendo. La empresa tiene un compromiso de entregar una cierta producción", dijo Rosaura Ruiz Gutiérrez quien encabezará la Secretaría de Ciencia y Tecnología.

La funcionaria federal, que acompaña a Claudia Sheinbaum desde la Jefatura de Gobierno, acudió este miércoles a la Cámara de Diputados a la instalación de la Comisión de Ciencia y Tecnología. Antes de su participación, Ruiz Gutiérrez habló sobre la temporada de inmunización en la que se esperaba la aplicación de Patria, que ha recibido una inversión de 500 millones de pesos, además de que el pasado 15 octubre la presidenta Sheinbaum Pardo y la propia Secretaría de Salud federal anunciaron que sería

en esta campaña cuando ya se usara el biológico.

"Es un gran logro tener una vacuna. Por ejemplo, habrá que actualizar Ómicro, (Patria), pero la vacuna se va a producir, se está produciendo. La empresa tiene un compromiso de entregar un cierto número de vacunas, en un cierto tiempo. (Y) yo creo que esta temporada no (de inmunización), no sé exactamente qué cantidad tengan, de cualquiera manera estará lista. Yo creo", confió Rosaura Ruiz.

Antes de que concluyera el gobierno de López Obrador, María Elena Álvarez-Buylla, directora de Conacyt aseguró que la vacuna mexicana Patria se empezaría a producir a partir de septiembre e incluso se aplicaría a partir de octubre pasado en la campaña nacional anti-Covid-19, pero la novedad es que el biológico aún no está listo.

En tanto, en el propio Conahcvt son inexistentes los datos oficiales sobre la producción de alrededor de cuatro millones de dosis de Patria, pese a que este ente es el encargado de articular la estrategia de inmunización.

La funcionaria también comentó que aún no tienen el monto de a cuánto ascenderá el Presupuesto federal que requerirá esta nueva secreta-

ría de Estado, pero enfatizó que habrá recursos suficientes para los provectos prioritarios que prometió Claudia Sheinbaum Pardo en campaña que es la producción de autos eléctricos asequible a las clases po-

Afirmó que desde la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación buscarán incrementar la matrícula de posgrados, así como impulsar la autosuficiencia alimentaria.

Ruiz Gutiérrez explicó que también coordinará toda la investigación científica, tecnológica, humanística que hay en el país, junto con las universidades estatales, nacionales y con los centros Conahcyt.

Resaltó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tiene el interés de aplicar todo el conocimiento humanístico, científico y tecnológico al desarrollo del país, por lo que trabajarán de la mano de secretarías como la de Agricultura y Desarrollo Rural, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de la Secretaría de Salud.

"El actual gobierno planteó alcanzar la autosuficiencia de frijol, por tal motivo, trabajarán junto con la Sader, los centros Conahcyt y las universidades "para lograr ser autosuficientes en un alimento tan importante para los mexicanos", dijo•